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韓國瑜返高雄 近千民眾相迎
市民高舉「貨出得去 農漁民發大財」標語感恩市長

國防部：台灣前途在於國家統一
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）近
期美台軍事往來頻密，有媒體報道稱，美國或
會向台灣出售F-16V戰機。國防部新聞局局
長、新聞發言人吳謙昨日在國防部例會上回
應，中華人民共和國是中國的唯一合法政府。
任何破壞「一個中國」原則的言論和行為，都
無異於在動搖中美關係的根基，也是非常危險
的。他並強調，台灣前途在於國家統一。

一中原則是中美關係政治基礎
有媒體在例會上列舉，「台軍高層」正在美
國訪問，美國可能會向台灣出售F-16V戰機；
美國雙艦近期過航台灣海峽；美國國務卿蓬佩
奧表示未來可能會有更多的行動執行《與台灣
交往法案》，台灣一些「綠營」人士將此解讀

為這是美國「挺台」的信號。
吳謙指出，世界上只有

一

個中國，大陸和台灣同屬一個中國。中華人
民共和國是中國的唯一合法政府，中國的主
權和領土完整不容分割。他說，我們注意到
美方最近在台灣問題上搞了一系列動作，無
論是售台武器，還是軍事聯繫，我們都堅決
反對。
吳謙強調，台灣問題是中國內政，事關中
國核心利益和中國人民民族感情，不容任何
外來干涉。一個中國原則是公認的國際關係
準則，也是中美關係的政治基礎。任何破壞
一個中國原則的言論和行為，都無異於在動
搖中美關係的根基，都不符合中美兩國的根
本利益，也是非常危險的。
吳謙說，我們還注意到島內一些人的分裂
謬論，對此我想強調：統一是歷史大勢，是
正道。「台獨」是歷史逆流，是絕路。一個
中國原則是兩岸關係的政治基礎。台灣前途
在於國家統一，台胞福祉繫於民族復興。煽

動兩岸對抗、妄圖挾洋自重的人和勢力不明
大義、不得人心。
吳謙最後重申，祖國必須統一，也必然統
一。我們願意以最大誠意、盡最大努力爭取
和平統一的前景，但針對外部勢力干涉和
「台獨」分裂分子活動，我們將採取一切必
要措施，堅定捍衛國家主權和領土完整，堅
定維護台海地區和平穩定。
美國代理國防部長沙納漢日前在國會聽

證時強調，中國是美國最主要的大國競爭
對手。對此，吳謙回應，關於美方渲染「中
國威脅」的言論，國防部此前已發聲表明了
堅決反對的立場。當前，中美兩軍關係總體
穩定。我們希望美方與中方一道，按照兩國
元首共識，進一步加強戰略溝通，持續開
展機制性對話，不斷推進務實合作，努力
管控分歧，推動兩軍關係成為兩國關係的
穩定器。

民意相挺坦蕩蕩
香港文匯報記者 林舒婕
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7 天 4 市近 30 個點的參訪交流，拚
經濟謀交流的高雄市長韓國瑜今天圓
滿結束行程返台，數以千計的台灣民
眾自發到機場迎接。而民進黨繼續放
話要對韓國瑜祭出罰款，更聲稱要修
例進一步限制島內「六都」市長出
行。對於民進黨的放話，韓國瑜一路
坦蕩回應。是什麼讓「賣菜郎」挺直
背脊，無懼威嚇？是277 萬高雄鄉親
的囑託。

民意嚮往富足生活
民意嚮往更富足的生活。「訂單越

多越好」「盡可能賣」「笑臉迎人、
和氣生財」……「韓式」幽默輕鬆逗
趣中，圍繞的都是經濟民生。上任三
個月以來，韓國瑜為促進高雄商品外

銷，提升當地旅遊產品質素所做努力
有目共睹。今次訪問港澳深廈四市，
除了賣貨，也初步達成旅遊合作事
宜，更有為高雄青年人量身打造的就
業機會。這一系列成果，都是韓國瑜
在選舉時許下的政見承諾。新鮮的台
灣蔬果漁貨銷往港澳大陸，讓當地民
眾餐桌上的選擇更多更豐富，是民意
的雙贏。只會讓鳳梨、火龍果、香蕉
爛在地頭價格崩盤的民進黨，花了 3
年時間讓台灣民眾知道，蔡英文除了
開直播鼓勵大家多吃外，別無他法。
韓國瑜一次參訪，拿下 52 億新台幣
訂單，這樣的成績民進黨做不到。

民情期盼兩岸一家
民情期盼兩岸一家越走越近。從

2008年兩岸實現「大三通」以後，民
眾往來日趨熱絡，越來越多台灣民眾
特別是青年人到大陸尋求發展機會。
在2016年民進黨執政前，兩岸城市交
流已經是常態，兩岸城市官員互訪也
因為頻率很高，從最開始各媒體的
「重要新聞」逐漸成為日常新聞，韓
市長若是當年其中一員，可能不會有
這樣大的影響效果。但是今時不同往
日，民進黨執政後，千方百計限制、
阻礙、破壞，對促進兩岸交流合作的
各方施加種種威脅與恐嚇。如韓國瑜
所言，民進黨的所作所為是「開倒
車」，是忘了民眾的託付。民進黨和
陳菊本人恐怕是選擇性遺忘了，2013
年還是高雄市長的陳菊赴大陸四個城
市行銷亞太城市高峰會時，稱「民進

黨有能力在兩岸關係上承擔更大責
任」。時間證明，民進黨無心無力，
所謂承諾只是騙取選票的謊言。

民心支持兩岸和平
民心支持無可取代的兩岸和平。韓

國瑜馬不停蹄行銷的同時，蔡英文也
正「外訪友邦」，行程間她大放厥
詞，攻擊「九二共識」、「一國兩
制」，不斷破壞台海和平穩定。蔡英
文不是缺智慧，缺的是為民真心。民
進黨對韓國瑜此行的種種反應，只不
過是恐懼和心虛的外溢。只是在外人
看來，這樣跳樑小丑的行徑，無力蒼
白的叫囂限制，可能一時能限得住各
縣市西進的腳步，卻不可能限住滾滾
前行的民意。

香港文匯報訊（記者朱燁北京報道）
近日海內外輿論持續聚焦高雄參訪團，也
對韓國瑜此次訪問逾10億元人民幣的訂
單十分關注。對於韓國瑜此行，台灣海巡
警察消防領導人總會理事長蔡俊章在接受
香港文匯報專訪時表示，韓國瑜市長很努
力地把選舉時提出的政見，化為實質的成
績單，「貨出去、錢進來、高雄發大
財」，這次四地訪問的成果，就是最好實
踐。他指出，韓國瑜以身作則，必定會讓
台灣各個縣市長相繼效仿，不管是對兩
岸、對民眾，都是很好的成效。
蔡俊章表示，其實去年「九合一」的

選舉結果已揭示出，台灣民眾更在意的是
經濟議題與兩岸的和平發展，相信在15
縣市藍營市長的務實交流之下，兩岸在經
濟與文化上會有新的局勢產生。
「惠台31條措施」出台一周年，大陸

已有25省市、72地制定落實了相關細
則。對此，蔡俊章表示，台灣年輕人在
「惠台31條」中受益更大、感受更深。

「兩岸交流近30年，很多台資企業已在
大陸落地生根，然而對於剛剛創業、或參
加工作的年輕人而言，大陸還是新鮮的熱
土。」他認為，「惠台31條」能夠幫助
沒有太多資金的台灣年輕人，在大陸拿到
辦公空間或相關補助，也能有初期訂單的
達成或工作的優先取得，加上地方政府的
協助，非常有助於台灣青年在大陸的微型
創業成功率。得益於這些優惠政策，未來
赴陸求學的學生及在陸工作的人數均會上
升。
蔡俊章同時呼籲，希望台灣也能加入
「一帶一路」倡議以及粵港澳大灣區發展
建設中，希望「粵港澳」能變為「粵港澳
台」，「現在出台的政策只針對粵港澳，
這讓台灣沒有着力點，如若將台灣納入上
述建設規劃中，相信會有很多台資企業赴
大灣區投資。」
他亦希望2020年選舉有新氣象，他說，

「或許不用等到2020選舉，『韓流』現象
或能帶來兩岸關係新氣象。」

韓國瑜以身作則 讓島內縣市效仿

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部發言人耿爽昨
日在例行記者會上表示，中方敦促美方停止售台武器和美台
的軍事聯繫，慎重妥善處理涉台問題。
有記者提問，台灣「總統」蔡英文前日稱，台灣希望購買
新的美國坦克和戰鬥機，美方對此「積極回應」。中方對此
有何評論？
「首先，我要糾正你，蔡英文從來不是什麼『總統』，我

們稱她為『台灣地區領導人』，這點你應該很清楚。」耿爽
對記者說。
耿爽表示，中方堅決反對美售台武器的立場是一貫的、明
確的。我們已經就有關問題向美方提出了嚴正交涉。我們敦
促美方充分認識到有關問題的高度敏感性和嚴重危害性，恪
守「一個中國」原則和中美三個聯合公報規定，特別是八一
七公報的規定，停止售台武器和美台的軍事聯繫，慎重妥善
處理涉台問題，以免嚴重損害中美在重要領域的合作
和台海和平穩定。

外交部談蔡英文：
從來不是什麼「總統」

韓國瑜一行臨近正午抵達高雄小港機場，已經有近千
民眾和大批媒體在外守候。韓國瑜與隨團成員在高

雄機場受訪，他說參訪交流行程很辛苦，起得比雞早、
跑得比馬快，辦很多事，從早到晚一起活動。他說，民
進黨執政3年有辦法讓人民過好日子，能幫農漁民找通
路，各行業興旺？「我韓國瑜投你民進黨一票也可
以。」

拚經濟搶訂單 不談2020選舉
陸委會表示，韓國瑜進中聯辦是很敏感的政治行為，
如果違法，依法最高要被罰新台幣50萬元。韓國瑜說：
「市長哪有權賣台，此事被無限放大，非常無聊。」
他還點名台灣地區前領導人陳水扁及高雄市議員陳致
中，一人在上午告他，一人在晚上開直播罵他。韓國瑜
說：「不知道這對父子怎麼回事？」質疑兩人為何不看
他這麼努力，不給祝福，卻說賣台。
有關國民黨主席吳敦義說要徵召或特邀韓國瑜參加台
灣地區領導人初選，會在適當時間採取應有的步驟。韓
國瑜說，辛苦拚經濟搶訂單，此時不談2020選舉，否則
對團員不公平。韓國瑜表示，施政滿意度表現，不管被
評分多少都會努力往前衝，希望為高市帶來繁榮、不會
懈怠。

上海下月赴台徵才
在韓國瑜此行收穫了一系列成果後，上海市又傳來令高
雄民眾振奮的消息。香港文匯報記者昨天從上海市台協了
解到，協會已經連續成功舉辦兩屆的「赴台徵才博覽
會」今年將繼續舉行。4月27日，博覽會將首度南下移
師高雄展覽館舉行，招聘對象為台灣各高校應屆畢業生
以及近兩年畢業的台灣青年，包括本科、碩士和博士
等。據了解，今年的徵才博覽於農曆新年一過就啟動了
策劃。上海市台協預估參加的企業和入場人數應該不會
遜於去年。協會也希望通過這樣的博覽會，共同建立企業
專業人才培養的導向和途徑，協助廣大企業覓得良才。

香港文匯報訊 綜合中國台灣網、中央社及

記者張帆報道，高雄市長韓國瑜昨日上午結

束香港、澳門、深圳及廈門參訪行程返回高

雄，此行共與四個城市簽下超過50億元新台

幣農漁產品銷售訂單。大批台灣高雄市民到

機場迎接韓國瑜。他們高舉「貨出得去 農漁

民發大財」「市長看這 農民愛您」等標語，

表達感恩之情。

香港文匯報訊（記者 黃寶儀、何玫 博
鰲報道）海峽兩岸關係協會會長張志軍昨
日出席博鰲亞洲論壇2019年年會兩岸企業
家圓桌會議，其間表示大陸的體制有自身
優勢，保持經濟和社會政治穩定，尤其是
當前在新舊動能轉換過程中推出系列改革
措施，發展後勁非常足，台灣應該認清世
界發展大勢和大陸發展大勢，靠着大陸近
水樓台，把握政策抓住機會，與大陸互補
發展。

本次圓桌會議以「打造兩岸共同市場」
為主題。共同市場概念早在2001年已經提
出，兩岸共同市場基金會董事長詹火生認
為共同市場強調兩岸之間優勢互補，同時
還需要心靈契合，能夠讓台灣民眾覺得確
實可以在兩岸經貿交流中得到優勢及好
處，兩岸企業家可以通過探討擬定成具體
可行的步驟，逐步漸進建立兩岸共同市
場。

打造共同市場 兩岸優勢互補
對於兩岸共同市場的建立，張志軍認

為台灣首先要看清楚中國發展的大勢。從
歷史的進程來看四十年發展，再往後看，
大陸發展大勢只會越來越好，制定的五年
計劃或者年度計劃基本都超額完成。去年
中美貿易摩擦，一些台資企業因為出口
市場在美國而受到影響，通過轉移或產
能置換等方式應對，張志軍對此表示理
解，但強調大陸作為世界第二大經濟

體，市場巨大，且大陸經濟保持強有力
發展，後勁非常足，台灣靠着大陸是近
水樓台先得月，應認清這樣的大勢，增
強發展的信心。
其次，張志軍建議台商把握政策，特別

是通過國台辦或全國台企聯各種宣講了解
大陸未來發展重點，有助於抓住機遇。當
前，大陸在半導體、精密機床、生物技
術、現代服務業以及精緻農業等方面存在
短板，這些都是台商的優勢產業，台商可
抓住機遇，為企業未來發展選準主攻方向
和主戰場，就能夠得到很好發展。
兩岸的經濟關係離不開政治關係，張志

軍認為如果兩岸政治關係可以得到根本改
變，改變現在的情況，可以為經貿關係發
展創造有利條件，因此他建議加強溝通探
索的方式，多舉辦一些座談會和論壇，加
強相互了解，兩岸企業家攜手為兩岸經貿
關係發展，為最後建成真正意義上一個共
同市場創造一些有利條件。

張志軍：陸發展後勁足 台應把握機遇

■高雄市長韓國瑜的7日「經濟之旅」共與四個城市
簽下超過50億元新台幣農漁產品銷售訂單。圖為韓
國瑜一行到達高雄機場。 中央社

■張志軍 香港文匯報記者黃寶儀 攝

■■高雄市長韓國瑜昨日上午結束香港高雄市長韓國瑜昨日上午結束香港、、澳門澳門、、深圳及廈門參訪行程返回高雄深圳及廈門參訪行程返回高雄。。大批台灣高雄市民到機場迎大批台灣高雄市民到機場迎
接韓國瑜接韓國瑜。。高舉高舉「「市長看這市長看這農民愛您農民愛您」」等標語等標語。。 網上圖片網上圖片


